



Québec

■ Le site de Québec explique dans une large mesure à la fois la naissance de la ville et le rôle qu'elle a joué au cours de son développement. Berceau de la Nouvelle France, fondée par Champlain en 1608 là où finit l'estuaire du Saint-Laurent, la ville a d'abord été construite au pied de l'escarpement qui surplombe le fleuve. La place Royale, récemment restaurée, témoigne de cette période. Très vite, les constructions prirent pied sur le plateau au bord duquel un vaste panorama s'offre à la vue. La ville haute, avec ses vieilles rues étroites groupées près de la place d'Armes à l'intérieur des fortifications, a conservé un cachet ancien qui fait de Québec une ville unique en Amérique du Nord, très visitée des touristes. L'agglomération québécoise n'aurait cependant pas aujourd'hui 550 000 habitants si elle n'avait pas participé au développement économique du pays. Capitale provinciale, elle est le siège de l'Assemblée nationale du Québec avec une importante cité parlementaire où ont été construites au cours



des vingt dernières années de hautes tours qui abritent les administrations publiques. Ville universitaire, elle a son quartier Latin, alors même que l'université Laval, la plus ancienne université francophone du Canada, s'est installée sur un vaste campus situé à plusieurs kilomètres du centre. Ville industrielle et commerciale, Québec est aussi un port de mer important situé à l'entrée de la voie maritime du Saint-Laurent. Elle est ainsi reliée à la région des Grands Lacs, la plus industrialisée de l'Amérique du Nord.

